

Comenzará el ciclo escolar el 24 de agosto por televisión abierta

AMLO: a distancia, con apoyo de la tv, el retorno a clases

● “Imposible, por ahora, los cursos presenciales”, señala el Ejecutivo

● “Es un modelo inédito en el mundo ante la emergencia actual”

● Se usarán seis canales para atender a alumnos de 16 grados: Moctezuma

● “Son programas con validez oficial y curricular”, expuso el funcionario

ALONSO URRUTIA Y NÉSTOR JIMÉNEZ /

ES UN CURSO EN FORMA, NO DE EMERGENCIA

El ciclo escolar 20-21 empezará a distancia el 24 de agosto

Pacto histórico entre el gobierno y consorcios televisivos

**ALONSO URRUTIA
Y NÉSTOR JIMÉNEZ**

Ante la imposibilidad del retorno a clases presenciales, el ciclo escolar 2020-2021 empezará el 24 de agosto a través de televisión abierta a partir del acuerdo “histórico” entre el gobierno federal y los cuatro principales consorcios televisivos. El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que “se iniciarán las clases con toda formalidad, no es un curso de emergencia o transitorio. Es comenzar de conformidad con el plan educativo, se van a tener libros de texto e instrumentos necesarios”.

El secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, subrayó que con este esquema se utilizarán

seis canales de la televisión privada y pública, y atenderá a 30 millones de estudiantes de 16 grados escolares. Se transmitirán de 8 a las 19 horas –con repeticiones posteriores– más de 4 mil 550 programas de televisión, acordes con planes y programas de estudio, de educación inicial, preescolar, primaria, secundaria y bachillerato. En las instituciones de educación superior, por su carácter autónomo, éstas determinarán el modelo a seguir acorde a los protocolos sanitarios.

“No son transmisiones de entretenimiento, tendrán validez oficial, las clases tendrán valor curricular y los estudiantes serán evaluados sobre sus contenidos en su momento”. La señal se difundirá a través de nuevos

canales multiplexados de Televisa, Televisión Azteca, Imagen y Grupo Multimedios, así como Canal Once, comentó Moctezuma. El papel de los maestros se circunscribirá a mantener el contacto con los alumnos.

López Obrador afirmó que se trata de un modelo inédito en el mundo, “esto no se está llevando a cabo en ningún país, somos pioneros, estamos iniciando este sistema que seguramente ayudará para atender en otros países esta emergencia de no exponer a los niños, a las niñas, a los padres”. Destacó que cuando se regrese a clases presenciales se continuará el curso, no se comenzará de nuevo.

El acuerdo no implica modificación a las concesiones actuales, “eso se mantiene inalterable. Nos

Continúa en siguiente hoja



Fecha 04.08.2020	Sección Política	Página PP-3
----------------------------	----------------------------	-----------------------

ayudaron en el Instituto Federal de Telecomunicaciones porque hay una serie de requisitos para poder llevar a cabo esta participación de las televisoras y nos dieron todos los permisos. Agradezco a ese organismo que ayudó para que las televisoras dediquen todo el tiempo a la enseñanza en los canales que se van a disponer”.

Consultado sobre el costo que implicará el uso oficial de señales privadas, afirmó que será mínimo, “es algo que quiero agradecerles a las televisoras, porque lo que se les va a pagar es para gastos de operación que tienen que llevar a cabo, porque hay que cambiar estos

canales y tienen personal técnico que ayudará. Se trata de la cuota mínima, no es tarifa política, no es tarifa gubernamental, no es tarifa comercial, es, se va a bautizar así, tarifa social”.

Se logró además un acuerdo con el Instituto Nacional Electoral para que la difusión de los programas educativos se concrete sin los cortes comerciales que se deben realizar en cumplimiento de la legislación electoral para difundir mensajes de los partidos políticos. Los canales estarán cien por ciento dedicados a la enseñanza-aprendizaje, dijo el mandatario.

El presidente ejecutivo del con-

sejo de administración de Grupo Televisa, Emilio Azcárraga, afirmó que tras la firma del acuerdo, en un plazo de tres semanas, los técnicos de las emisoras deberán adaptar los miles de horas de contenido –diseñados por la SEP y canal Once– a la infraestructura que se requiere para que esté disponible al arranque del ciclo escolar.

El vicepresidente de Grupo Multimedia, Francisco González, resaltó que no hay en el mundo un proyecto similar para aprovechar la televisión, que es un “medio extraordinario para el entretenimiento y la información”, ahora en materia educativa para llegar a todo el país.

SE BUSCA ATENDER A TODOS

López Obrador anuncia apoyos a estudiantes y escuelas privadas

Ningún profesor de colegios públicos ha dejado de recibir su sueldo, asegura el Presidente

**NÉSTOR JIMÉNEZ
Y ALONSO URRUTIA**

Debido a la crisis económica generada por la pandemia ya hay registro de familias que no podrán mantener a sus hijos en escuelas particulares, así como colegios que no alcanzan el mínimo de estudiantes para sostenerse, indicó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Anunció que la Secretaría de Educación Pública (SEP) analiza los casos para buscar la forma de ayudar tanto a los

estudiantes como a las escuelas.

Frente a los efectos que ha generado la pandemia de Covid-19, el mandatario llamó a “unirnos y ayudar también a las escuelas particulares y a padres y madres de familia”, y explicó que su administración busca atender a todos los sectores.

“Por la crisis hay conocimiento de familias que no podrán mantener a sus hijos en escuelas particulares y hay escuelas privadas que ya están informando que no

van a tener alumnos suficientes. La Secretaría de Educación Pública lo está analizando para ver qué podemos hacer, de modo que nadie se quede sin el derecho a la educación y que en la medida de nuestras posibilidades ayudemos también a estas escuelas particulares, tenemos que hacerlo, porque se trata de la educación”, expuso ayer durante su conferencia de prensa matutina.

De paso, sostuvo que ningún profesor de escuelas públicas

ha dejado de recibir su sueldo, y garantizó que se harán los pagos pendientes en algunos sistemas de preparatoria, pero aclaró que se trata de muy pocos casos.

Al explicar en la misma conferencia sobre el regreso a clases para el próximo ciclo escolar, el titular de la SEP, Esteban Moctezuma, agregó que el año pasado se registró una basificación récord de 150 mil docentes.

Fecha 04.08.2020	Sección Política	Página PP-3
----------------------------	----------------------------	-----------------------

“Acuerdo histórico entre gobierno y consorcios”



▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador durante el anuncio del acuerdo con las principales televisoras del país para la transmisión de clases del ciclo escolar 2020-2021. Lo acompañan, en el orden acostumbrado: Esteban Moctezuma, titular de la SEP; Emilio Azcárraga Jean, presidente ejecutivo de Grupo Televisa; Olegario Vázquez Aldair, director general de Grupo Empresarial Ángeles; Francisco González Albuerne, director general de Grupo Milenio; Benjamín Salinas Sada, director general de Tv Azteca; Rodolfo González Guadarrama, director de RTC de la Secretaría de Gobernación, y Jenaro Villamil, titular del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano. Foto Presidencia

Fecha 04.08.2020	Sección Política	Página PP-3
----------------------------	----------------------------	-----------------------



▲ Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, firmó el acuerdo con televisoras para transmitir las clases del ciclo escolar 20-21. Lo acompañan Esteban Moctezuma Barragán, secretario de Educación Pública; Emilio Azcárraga Jean, presidente del Grupo Televisa; Olegario Vázquez Aldir, director del Grupo Empresarial Ángeles; Benjamín Salinas Sada, director de Tv Azteca, y Francisco González Albuérne, director de Grupo Milenio. Foto Presidencia